

www.laprimera.pe

la
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL

la PRIMERA RA

PRECIO DE PROTESTA
50
 CÉNTIMOS

AÑO IX ■ N° 3705 ■ LIMA, 24 DE ENERO DE 2016



KEIKO AHORA PROMETE INVESTIGAR Y REPARAR A MUJERES ESTERILIZADAS EN GOBIERNO DE SU PADRE Pág. 4

Quiere bajar antivoto a la fuerza

"DEFENDIENDO AL PERÚ PR1MERO"

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS



ACUÑA AHORA SE DISCULPA Y DICE QUE EL PLAGIO DE SU PLAN DE GOBIERNO FUE "NEGLIGENCIA Y DESCUIDO".

"SE HAN DEJADO DE LADO ALGUNAS INDICACIONES DE PIE DE PÁGINA", DIJO, ASEGURANDO QUE SU ASESOR TAMBIÉN HIZO EL INFORME DEL CUAL SE TOMARON ESOS TEXTOS.

Pág. 3

NO SABE CÓMO ARREGLARLA

Política

pataditas



Chato terco

Mario Hart, el piloto y ex integrante del 'reality' "Combate", no se alejará de la campaña electoral de Alan García, y hará spots publicitarios promocionando la candidatura a la presidencia del líder aprista.

"Mario Hart va a apoyar la campaña. Hará spots. Eso es lo que va hacer", confirmó Mauricio Mulder, congresista que va a la reelección con el número 1 en Lima del apropepecismo.

Caradura

El congresista Isaac Mekler, quien llegó al Congreso de la República en las filas del nacionalismo, luego se puso la camiseta amarilla de Solidaridad Nacional y hoy pasó a las huestes de "plata como cancha", sacó cara por los hermanos y parentela de su nuevo jefe, César Acuña, incluidos en la lista de candidatos al Parlamento por Alianza para el Progreso. "Todos son figuras de gran calidad", respondió cuando se le pidió su opinión. Todo vale si de ganar se una curul se trata.



Sin comunicación

En una comunicación, enviada a los congresistas Gustavo Rondón y Segundo Tapia, la canciller Ana María Sánchez refiere que no ha recibido comunicación ni documento en el que se mencione a los ciudadanos Ana Medina o Herbert Sáenz. Hace unos días los dos congresistas dijeron que la Cancillería estaba blindando a la primera dama al negar el pedido.

En qué quedamos

La Cancillería aclaró que no ha recibido ningún pedido formal del Congreso, solicitando información sobre el patrimonio inmobiliario de ciudadanos peruanos en Francia, en el marco de las investigaciones de la Comisión de Fiscalización sobre supuesto lavado de activos por el caso de las agendas de la primera dama Nadine Heredia.



Más de lo mismo

Los cuestionamientos a la incorporación de personajes de la farándula en el nacionalismo (Alejandro Benites "Zumba" y Mario Hart en Fuerza Popular), que obligó su declinación, no parece importar a otras agrupaciones. Ayer, el candidato presidencial por Perú Patria Segura (PSS), Renzo Reggiardo, presentó a los integrantes de su lista al Congreso de la República. Entre los postulantes figura el cantante Jean Paul Strauss con el número 23.



Director: José Lolás Miani

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: 981 198 110
publicidad@laprimera.pe
Escribanos a: director@laprimera.peDirección:
CALLE 11 Mz. B Lote 6
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.
Responsable legal:
Julio Castro García
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.
Impreso en: Editora Expreso Extra SAC

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

SE DISCULPA. APP ADMITE “OMISIONES DE FUENTE” POR “NEGLIGENCIA Y DESCUIDO”

Acuña no sabe cómo defenderse por acusación de plagiar plan de Gobierno

Una vez desatada la tormenta, trata de capear el temporal. El candidato presidencial César Acuña trató de disminuir el escándalo tras denunciarse que plagió parte de su plan de Gobierno de un estudio municipal.

A través de un comunicado, admiten que por “negligencia y descuido” se omitieron las fuentes utilizadas sobre diagnóstico de la situación del país.

Alianza para el Progreso negó un supuesto plagio en su Plan de Gobierno, tal como denunció una página web local, aunque sí reconoció omisiones al momento de colocar fuentes dentro del documento.

“Se han dejado de lado algunas indicaciones de pie de



No niega que sacaron material ajeno pero dice que fue simple negligencia.

página, con referencia a fuentes utilizadas sobre diagnóstico de la situación del país, por negligencia y descuido de los responsables de la edición final del documento. Pedimos las disculpas del caso por ese error”, señaló el partido.

Pese a ello, la agrupación liderada por César Acuña apuntó que los textos en sí

fueron escritos originalmente por el mismo autor del texto aparecido en el Plan de Gobierno, por lo que no había la posibilidad de que se hable de un plagio.

“Cuando se trata del diagnóstico de los problemas que aquejan a los peruanos, se utilizan referencias a estudios y análisis elaborados por enti-

dades especializadas como es el caso del Banco Mundial (BM) u otros organismos multilaterales. Este es el caso en nuestro Plan de Gobierno”, mencionó el partido.

“Cabe señalar que las citas o ideas del Plan de Gobierno mencionadas en el artículo del medio web han sido redactadas por el propio autor del estudio

del Banco Mundial elaborado para una entidad pública, lo que no configura plagio como tal al ser literatura del propio autor”, sentenció.

El candidato presidencial de Alianza Para el Progreso llegó a la ciudad de Huánuco, donde descartó un supuesto plagio de su plan de gobierno.

Indicó que tras conversar

con su asesor económico, Jorge Chávez, se informó que se tomaron datos de los estudios de Maximixe, empresa que también dirige su asesor. “Solo se tomó información de un trabajo original, o sea que no ha sido una copia, que quede claro que son datos tomados que ha hecho Maximixe a nivel nacional para el plan de gobierno de Alianza Para el Progreso”, indicó.

El candidato llegó al aeropuerto de la ciudad, donde fue recibido por sus candidatos al Congreso por Huánuco Tito Jaimes y Antonio Jara.

Tras su llegada, César Acuña se dirigió a la feria de productores agropecuarios donde anunció la construcción de la carretera Huánuco - Huacho, la construcción del hospital regional de Huánuco y el programa de apoyo a la agricultura.

Antes de partir a Tingo María dijo que en su lista de candidatos no participarán personas con vínculos con el narcotráfico o con denuncias de lavado de activos.

Daniel Urresti prepara terreno para dejar campaña nacionalista

“Si esto se tuerce, renunciaré a la candidatura”, dice y acusa a delegados por caso Benites y “Zumba”.

Como quien alista el terreno para patear el tablero, el candidato presidencial del Partido Nacionalista, Daniel

Urresti, señaló que cree que algunos delegados de su agrupación “hicieron trampa” para que el cuestionado legislador Heriberto Benítez y el artista Zumba fueran incluidos en su lista al Congreso.

“Es evidente que dentro de los delegados hay alguien que ha hecho trampa [...] Sí, ha habido estos petardos que nos han metido por debajo sin que se sepa, del congresista Heri-



berto Benítez y el señor “Zumba”, acotó.

Urresti también precisó que ni él ni la presidenta del Partido Nacionalista, Nadine Heredia, participaron en la elaboración de la lista parlamentaria. “Solo tengo problema con tres [candidatos] y estamos empleando la democracia para ver una solución”, añadió.

Asimismo, reiteró que ape-

lará a los “mecanismos democráticos” necesarios para modificar la lista nacionalista. “Este es un problema mío con el comité ejecutivo nacional y los delegados”, enfatizó el ex ministro del Interior.

“Dentro de mis propuestas no está renunciar pero lógicamente si en algún momento lo único que queda es renunciar porque esto se tuerce, yo renunciaré”, anotó el candidato.

Política

AHORA PROMETE INVESTIGAR Y REPARAR A MUJERES VÍCTIMAS, AFECTADAS DURANTE GOBIERNO DE SU PADRE

Keiko quiere reducir antivoto por tema de esterilizaciones forzadas

La candidata presidencial de Fuerza Popular, Keiko Fujimori, sostuvo que le preocupa que se pretenda politizar la iniciativa del gobierno para crear un registro de mujeres afectadas por las esterilizaciones forzadas entre los años 1995 y 2001, durante el gobierno de Alberto Fujimori.

La candidata fujimorista se comprometió a investigar y reparar a las mujeres que hubieran resultado víctimas de las esterilizaciones forzadas durante la década de los noventa, en el gobierno de su padre, Alberto Fujimori.

Con ello intenta reducir el antivoto que carga por temas sensibles del pasado régimen fujimorista. “Nos llamó la atención que el registro se creara después de cuatro años. Si había la real intención de apoyar a estas personas, ¿por qué esperaron tanto tiempo? ¿Por qué esperar a que empiece la campaña electoral?”, refirió Keiko Fujimori desde Huancavelica.

Sin embargo, Fujimori precisó que saluda la creación del

registro. “Es importante dar apoyo psicológico y buscar reparaciones si es que alguna mujer ha sido operada sin su consentimiento. Lo que me preocupa es que se quiera politizar sobre el dolor ajeno”, anotó. En noviembre del año pasado fue publicado en el diario oficial “El Peruano” un decreto supremo que declara de interés nacional “la atención prioritaria de víctimas de esterilizaciones forzadas”.

Con esa norma también creó el Registro de Víctimas de Esterilizaciones Forzadas producidas durante el período 1995-2001 (Reviesfo), cuya finalidad es “identificar el universo de personas afectadas y garantizar su ac-



Sigue confrontando temas sensibles que le dejó el régimen de su progenitor.

ceso a la justicia”.

“Queremos saber la verdad, como mujer me solidarizo con

algunas de las personas si es que hubieran sido operadas sin su consentimiento y en un fu-

turo gobierno Fuerza Popular no tendrá ningún problema en investigar esto y reparar a esas

mujeres”, afirmó.

La candidata fujimorista presentó en la localidad de Ccasapata, en la región Huancavelica, al equipo técnico de su plan de gobierno, conformado, entre otros, por José Chlimper, Vladimiro Huaroc y el congresista Luis Galarreta.

En esta localidad en la región andina, Keiko Fujimori también prometió volver a llevar la maquinaria agraria a las zonas rurales más alejadas, a fin de impulsar la producción agrícola de las comunidades.

Con respecto a la situación legal de su aspirante al Congreso por Huancavelica, el actual parlamentario que va por la reelección Wuilian Monterola Abregú, cuestionado por investigaciones y también por su familiares, la candidata fujimorista señaló que él deberá responder por estos temas.

“Cada uno responde por sus propias actuaciones y el señor Monterola me ha indicado que no tiene ninguna investigación y nosotros confiamos en esto”, puntualizó.

◉ MÁS PROMESAS DE CAMPAÑA. ADEMÁS ENVIARÁ DELINCUENTES PELIGROSOS A PUNO

Yehude Simon quiere reabrir el penal del Sepa

Si gana la presidencia de la República, los delincuentes de alta peligrosidad que reincidan en sus crímenes, serán enviados a la prisión del Sepa, en Ucayali, y a Yanamayo, en Puno. Fue la promesa hecha ayer por el candidato presidencial del Partido Humanista Peruano, Yehude Simon. Señaló que la política penitenciaria que plantea el Partido Humanista, propone diferenciar a los internos primarios de aquellos que revisten peligrosidad y que insisten en sus acciones crimi-



nales, en peligro de la sociedad.

“En todas las regiones las cárceles están pobladas por internos que han reincidido constantemente, que comen gratis, viven

gratis. Adiós a los penales donde planifican sus crímenes y salen peores”, refirió.

En diálogo con la Agencia Andina, explicó que los criminales de alta peligrosidad, con hasta cuatro ingresos al penal, serán enviados a Yanamayo, ubicada en una zona con condiciones ambientales difíciles. Otros internos, con posibilidades de resocializarse irán a la colonia penal el Sepa, que será reabierto. Ahí realizarán trabajos que permitan pagar sus alimentos y tener una economía para cuando

sean puestos en libertad.

Simon recorrió, junto a sus candidatos a la Primera y Segunda Vicepresidencia, Rosa Mávila y Yorcka Gamarra, el Mercado Central de Lima, para dar a conocer a la población sus propuestas de gobierno. El candidato presidencial criticó asimismo a las agrupaciones políticas que llevan a personajes de la farándula en sus lista parlamentaria, que no tiene “experiencia en la administración pública, importante para sacar adelante al país”.

◉ FLORES-ARÁOZ CUESTIONA A SUS RIVALES “Aterra ver candidatos convertidos en Papá Noel”

El candidato presidencial de Orden cuestionó que sus rivales electorales hagan ofrecimientos sin sustento técnico. El candidato presidencial por el Partido Orden, Ántero Flores-Aráoz, expresó su preocupación por los ofrecimientos que están haciendo sus rivales en la campaña electoral.

De otro lado, el excongresista cuestionó que sus rivales electorales hagan ofrecimientos sin sustento técnico. “Si tú te tiras lo que estás guardando para las contingencias, te quedaste sin ese fondo que es indispensable. Es como decir ‘empeñar las joyas de la corona’”, comentó.

“Se ve tanta informalidad. Candidatos convertidos en Papá Noel, que francamente aterra”, añadió. Puso de ejemplo el ofrecimiento de subir el sueldo mínimo, algo que -según él- no debería ser “parejo” para todos. “Tiene que ser clasificado por circunscripciones y actividades. Este es un tema técnico”, mencionó.



Conocido delincuente "Renzito" llevó un chaleco antibalas para su protección.

BAJO FUERTES MEDIDAS DE SEGURIDA. ESTÁ EN LA CARCELETA

Renzito" fue llevado al Ministerio Público

También a su padre Luis Espinoza Oroche, su hermano Carlos Espinoza Brissolessi y los otros detenidos.

Personal de la Dirección Antidrogas (Dirandro) trasladó por algunas ho-

ras a Angelo Renzo Espinoza Brissolesi, alias 'Renzito', desde la sede de esa entidad en San Isidro hasta la carceleta del Ministerio Público. El joven, que fue detenido por sus vínculos con Gerald Oropeza, investigado por lavado de activos y presuntos vínculos con el narcotráfico, portaba un chaleco antibalas y habría sido sometido a exámenes a pedido del

médico legista.

Junto con 'Renzito', también fueron llevados a la carceleta su padre Luis Espinoza Oroche, su hermano Carlos Espinoza Brissolessi y los otros detenidos el pasado 9 de enero en un departamento del distrito de San Borja. Luego, todos ellos retornaron a la sede de la Dirandro en San Isidro.

Espinoza Brissolesi dijo bre-

vemente que su detención es "una cortina de humo" y que "no tiene miedo de afrontar cualquier proceso judicial". Con su captura y la de otras ocho personas en dos departamentos de San Borja, la Policía y el Ministerio Público han logrado desarticular una organización delictiva que facilitaba el traslado de droga, principalmente cocaína, por el puerto del Callao.

OPIDEN A LA POBLACIÓN DENUNCIAR CASOS DE CORRUPCIÓN

Policías acatarán eliminación del "24x24" o serán separados

Susana Silva, titular de La Inspectoría General del Ministerio del Interior (Mininter), sostuvo que actuará en forma inmediata frente a los casos de policías que no acaten la norma que dispone la eliminación del régimen "24x24". Explicó que de acuerdo al Decreto Legislativo N° 1230, la sanción para aquellos policías detectados laborando en temas de seguridad, en el sector privado, sin la autorización respectiva, es el pase a la situación de retiro.

"Si hay un incumplimiento de esta norma, a la Inspectoría le corresponde intervenir inme-



diatamente; se realiza el debido proceso y si se encuentra en flagrancia el efectivo es separado muy rápido", declaró.

Para ese fin, indicó que han

sido incrementados los mecanismos de control a través de supervisiones y visitas inopinadas para comprobar el correcto cumplimiento de la norma que elimina el

régimen "24x24" (un día entero de trabajo en la Policía y otro en una empresa privada). "No vamos a ser flexibles, somos muy rigurosos en aplicar la norma y hacer que se cumpla, no estamos dejando que se nos escape algo", aseveró.

NORMA EN VIGENCIA

A comienzos de enero entró en vigencia la norma que promueve la exclusividad policial e impide a los efectivos brindar servicio de seguridad privada a instituciones particulares en sus días de franco, tal y como lo hacían hasta el año pasado.

BREVES

Verán si microcefalia tienen relación con zika

El titular de Salud, Aníbal Velásquez, anunció la próxima emisión del Protocolo de Vigilancia para Microcefalia y el Síndrome de Guillain-Barré, dos secuelas neurológicas graves causadas por el virus del Zika, que está presente en 16 países de América Latina y aún no llega al Perú.

El titular del sector dijo que este protocolo posibilitará a los servicios de salud del país hacer un diagnóstico activo de esta enfermedad infecciosa, que se transmite por la picadura del zancudo "Aedes aegypti", el mismo insecto del dengue y la chikunguña. Durante el primer trimestre del embarazo se forman los diferentes órganos, sistemas y tejidos del nuevo ser, por lo que cualquier factor externo dañino puede afectarlo, indicaron.

Reubicarán habitantes de zonas de Chosica

El ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento, Francisco Dumler, informó que se instalará una mesa técnica para evaluar las medidas de mitigación o una posible reubicación de los habitantes de las zonas con mayor riesgo ante desbordes o caída de huaicos en el distrito de Chosica. "No podemos negar que hay un importante arraigo en la zona, hay viviendas consolidadas, títulos de propiedad otorgados y por eso es difícil hablar de reubicación", refirió.

Por esta razón, dijo, se instalará una mesa técnica en la que participarán dirigentes vecinales y autoridades, con quienes se intercambiará ideas y discutirá qué hacer frente a los riesgos naturales a los que está expuesto Chosica.



Registro de mandatos y poderes será digital

A partir del lunes 1 de febrero, los notarios que no estén suscritos al Sistema de Intermediación Digital (SID), implementado por la Superintendencia Nacional de los Registros Públicos (Sunarp), estarán impedidos de efectuar inscripciones en el Registro de Mandatos y Poderes de la Oficina Registral de Lima. Así lo establece la Decimotercera Disposición Complementaria, Transitoria y Final del Decreto Legislativo 1232, que modificó el decreto legislativo del notariado. La norma indica, para estos efectos, que: "La Oficina Registral de Lima de la Zona Registral IX- Sede Lima no admitirá, bajo responsabilidad, la presentación del parte notarial en soporte papel".

Regionales

BREVES

○ CHICLAYO

Renuevan servicio del hospital Las Mercedes

Con una inversión cercana a los 750,000 soles se remodeló el servicio de emergencia del Hospital Regional Docente Las Mercedes de Chiclayo, a fin de mejorar la atención en beneficio de la población local. Los trabajos se enfocaron en modernizar y mejorar la infraestructura, equipamiento e implementación del área de emergencia que atiende diariamente a cientos de paciente. La obra modificó la distribución de ambientes hospitalarios para un mejor funcionamiento de los servicios de emergencia, medicina, cirugía, pediatría y ginecología. De igual manera, se remodelaron las instalaciones de los servicios de agua, desagüe y luz.



○ CHIMBOTE

Disponen un juicio oral contra alcalde del Santa

El juez del Tercer Juzgado de Investigación Preparatoria del Santa, Luis Pérez Granados declaró fundada la acusación presentada por la Fiscalía contra el alcalde del Santa, Julio Cortez Rojas y la suspendida exalcaldesa Victoria Espinoza García por el presunto delito de colusión y falló a favor de que la pesquisa pase a juicio oral. La Fiscalía ha solicitado 4 años y 10 meses de cárcel para el alcalde provincial Julio Cortez y para Victoria Espinoza. La investigación está referida a la adquisición de semáforos "inteligentes" para Chimbote, que se concretó durante la primera gestión municipal de Espinoza García.

○ LAMBAYEQUE

Motociclista muere al chocar con camión

Un muerto y dos heridos es el saldo que deja el accidente de tránsito producido en la carretera Lambayeque-Chiclayo. La víctima mortal fue identificada como Porfirio Tarrillo Efos de 55 años, quien conducía una motolineal. Los testigos indicaron que un camión, conducido por Exaltación Ramírez Falla, adelantó al motociclista y volteó en plena pista, haciendo que Tarrillo Efos se estrelle contra este vehículo. La víctima se trasladaba con dos de sus hijos, uno de cinco años de edad y otra de 19, ambos quedaron gravemente heridos, por lo que fueron trasladados de emergencia al Hospital Regional de Lambayeque. En tanto, el conductor del vehículo pesado fue trasladado a la comisaría sectorial.

**SE LLEVÓ A CABO EN LAS ZONAS DEL RÍO MALINOSWKI****Operativo de prohibición en la Reserva Tambopata**

Insumos para la minería ilegal, de un 1 millón 500 mil soles, fueron destruidos.

El Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado (Sernanp), informó que se hizo un operativo de prohibición en la Reserva Nacional de Tambopata. En la operación participaron cinco fiscales especializados en Materia Ambiental, miembros de la Marina de

Guerra del Perú y el accionar conjunto de su personal especializado de dicha Reserva. También contó con el refuerzo de los guardaparques del Santuario Histórico de Machupichu; los Parques Nacionales del Manu, Bahuaja Sonene, Cordillera Azul; el Santuario Nacional Megantoni y la Reserva Nacional del Titicaca.

En el operativo fueron destruidas 1 cargador trimovil, 1 embarcación fluvial de madera de 15 metros con su respectivo motor de 16 hp, más de 1000 metros de mangueras y tubos

de PVC y 700 metros de alfombra, entre otros materiales utilizados en esta ilegal actividad.

TRABAJO DE INTELIGENCIA

Los resultados se obtuvieron luego de un arduo trabajo de inteligencia realizado durante varias semanas por las Fuerzas Armadas y el Sernanp, que procedió a identificar los sectores de minería ilegal dentro de la reserva y su zona de amortiguamiento para dar inicio a las labores de interdicción.

Además, simultáneamente la Marina de Guerra del Perú, a

través de la Capitanía de Puerto Maldonado, viene operando con embarcaciones en el curso del río Malinoswki, distribuidas desde los Puestos de Vigilancia y Control "Correntada" y "Azul", pertenecientes a la Reserva Nacional Tambopata. Se informó que durante esta semana, el Sernanp incrementó a 73 los guardaparques para fortalecer las actividades de protección frente a la minería ilegal y optimizar el manejo de la Reserva Nacional Tambopata, el Parque Nacional Bahuaja Sonene, y la Reserva Comunal Amarakaeiri, en la región Madre de Dios.

○ CAJAMARCA. TODOS SE DISFRAZARON CON TRAJES MULTICOLORES

Más de 5,000 participaron en "Bando de Carnaval"

Más de 5,000 personas participaron en el bando del Carnaval de Cajamarca, actividad que marcó el inicio oficial de la tradicional fiesta popular de dicha provincia. Dicho bando participó en las instalaciones de la Municipalidad Provincial de Cajamarca, recorriendo las principales calles del centro histórico. También disfrutaron de la fiesta, los niños, jóvenes y adultos de los diversos barrios de esta ciudad, con banderolas, disfrazados con trajes multicolores y enmascarados, que fueron cantando y bailando al ritmo de carnaval; durante todo



el recorrido anunciaron el inicio de la fiesta del "Rey Momo".

Jimmy Gonzáles, responsable de la organización del Bando, dijo, que en esta actividad, el alcalde de Cajamarca Manuel

Becerra, dio lectura al mandato oficial de la fiesta, "la lectura del documento está a cargo del mismo alcalde o a quien delegue esa misión", acotó.

Ya se había adelantado que

el mandato oficial de la fiesta, incidió en la recomendación a todo el público de disfrutar el carnaval con respeto y moderación, cuidando y conservado los monumentos históricos de Cajamarca. El comité organizador, acompañado de la banda de músicos de la Municipalidad de Cajamarca, encabezaron el recorrido por el jirón Junín, José Gálvez, jirón Angamos, Arróspide de Loyola, avenida 13 de Julio, Jirón El Comercio, Dos de Mayo, avenida Mario Urteaga, avenida El Maestro, finalizando en la plazuela El Maestro.

LA MAYORÍA DE AGRESIONES SON CAUSADAS POR ADOLESCENTES

Matan a palestina de 13 años por atacar a un guarda israelí

Fue abatida a tiros por intentar atacar a soldado con un cuchillo.

Una joven palestina de 13 años, fue abatida a tiros por un guarda de seguridad israelí al que, según informó una portavoz policial, había intentado atacar con un cuchillo a la entrada del asentamiento judío de Anatot, en el centro de Cisjordania, territorio palestino ocupado por Israel desde 1967. Desde el pasado 1 de octubre han muerto más de 150 palestinos —unas dos terceras partes considerados atacantes y tiroteados por las fuerzas de seguridad—, así como 24 israelíes, en su mayoría apuñalados.

Un tercio de los agresores eran menores de 20 años, según estadísticas citadas por el portal informativo israelí Ynet. Precisamente en la última semana un muchacho palestino de 15 años ha matado a cuchilladas a una mujer israelí madre de seis hijos en el interior de un asentamiento judío,



Los jóvenes palestinos están enfrentándose con las fuerzas de seguridad israelíes.

y otro joven palestino de 17 años hirió con arma blanca a una mujer israelí embarazada dentro de otra colonia. Unos 600.000 colonos conviven con más de 2,5 millones de palestinos en Cisjordania y Jerusalén Este, la zona de la Ciudad Santa anexionada por Israel.

ESPERANZA PERDIDA

El psicólogo Safiq Masalha considera, en una reciente conferencia, que muchos adoles-

centes palestinos han perdido la esperanza: “No ven razones para vivir y, aunque saben bien que pueden morir tiroteados, no vacilan en cometer ataques contra israelíes”.

Y es que según la versión policial, la adolescente que murió en el intento de matar a un guarda de seguridad civil provisto de armas de fuego —identificada como Ruqaya Abu Eid por la agencia de noticias palestina Maan—, había discu-

tido con su familia a primera hora de la mañana y abandonó su casa, en la cercana población palestina de Anata, con un cuchillo diciendo que estaba dispuesta a morir. Su padre, que la estuvo buscando hasta que halló su cadáver tendido en el suelo en el acceso al asentamiento judío de Anatot, fue detenido y conducido a la comisaría de Maale Adumin, el principal bloque de colonias al este de Jerusalén.

La costa este de Estados Unidos amaneció con nieve de entre 30 y 45 c.m. lo cual amenaza con paralizar la región durante varios días. Se espera que las precipitaciones, acompañadas de vientos de hasta 80 km por hora, continúen hasta la madrugada de hoy en una zona que abarca 20 Estados desde Georgia hasta Nueva York. En total, 85 millones de ciudadanos se han visto obligados a permanecer en sus casas ante la situación de emergencia.

La tormenta denominada Jonás ya ha causado la muerte de dos hombres en la región de Washington que sufrieron un ataque al corazón mientras limpiaban la nieve en sus casas. A pesar de que las auto-



ridades locales imponen multas a quienes no despejen las

aceras y accesos a las viviendas, han insistido en que los

●PONÁS. 85 MILLONES DE PERSONAS SE ENCUENTRAN BAJO ALERTA

La costa este de EE.UU. paralizada por tormenta

estadounidenses bajo la emergencia por tormenta no abandonen sus casas por el peligro que todavía representa la nieve y el viento.

En condiciones de visibilidad casi nulas, las máquinas quitanieves no puedan detectar a peatones en las calzadas. La alcaldesa Muriel Bowser calificó la situación de “vida o muerte” para quienes ignoren las alertas y no tomen las medidas de precaución necesarias.

BREVES

●VENEZUELA

Oposición niega el decreto de emergencia de Maduro

La mayoría opositora de la Asamblea Nacional decidió no apoyar el decreto de Emergencia Económica promulgado por el presidente Nicolás Maduro. El gobernante venezolano lamentó la decisión y dijo que sus adversarios “le están dando la espalda al país”. “Han preferido el camino de la confrontación estéril”, agregó en un acto con el Consejo Nacional de Economía Productiva. La mayoría opositora de la Asamblea Nacional de Venezuela ha rechazado el decreto de Emergencia Económica promulgado hace una semana por el presidente Nicolás Maduro. Minutos después de la decisión el diputado chavista Elías Jaua ha formulado duras críticas a sus colegas: “La oposición no ha venido a ayudar al pueblo, sino a derrocar al gobierno legítimo del presidente Nicolás Maduro”, dijo.

●SIRIA

29 civiles muertos por ataque ruso

Un ataque aéreo se registró en una localidad cerca de Dair as Sour, un bastión del Estado Islámico en el este de Siria, donde murieron al menos 29 civiles, entre ellos siete niños, según informó el Observatorio Sirio de Derechos Humanos, que estima que los jets rusos son los responsables del ataque. Además, en la localidad de Jasjam decenas de personas resultaron heridas. Dair as Saur y la provincia homónima están casi por completo en manos de la milicia terrorista Estado Islámico. El régimen controla el enclave al oeste de la ciudad, también desde hace una semana el Estado Islámico inició allí una ofensiva, por tal Rusia apoya al gobierno de Damasco con bombardeos aéreos.



●COLOMBIA

Papa Francisco viajará en el 2017

El papa Francisco viajará a Colombia durante 2017, según confirmó el presidente de la Conferencia Episcopal de ese país, Luis Augusto Castro, tras reunirse con el pontífice en el Vaticano. “Las conclusiones no son tan extraordinarias pero son seguras. La primera es que efectivamente el papa va a ir a Colombia. Simplemente reafirmó ese gusto por estar con nosotros en Colombia”, señaló. El Papa Francisco se ha referido en sus mensajes sobre la situación de Colombia y la negociación de paz con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

BREVES

CHRISTOFER GONZALES

Una buena noticia para 'Noche Crema'

El volante peruano de Colo Colo Christofer Gonzales afirmó, a través de sus redes sociales, que la lesión que lo alejó de las canchas ya es historia y, además, que vendrá con su equipo para enfrentar a Universitario de Deportes en la noche crema. "Ya estoy mucho mejor de la lesión, todo superado y haciendo fútbol. Nos vamos a Lima para la Noche Crema con Colo Colo. Visitando la casa", indicó Christofer Gonzales, quien fue el gran ausente en el partido disputado en Santiago de Chile.

Como prueba de su recuperación del esquinco en el codo izquierdo, Gonzales colgó una foto del entrenamiento en la que aparece ganando la disputa de un balón.

INGLATERRA

Manchester United perdió 1-0 en casa

Manchester United perdió 1-0 en casa ante Southampton, y Leicester sacó tres puntos en la cima de la tabla de posiciones. Los 20 veces campeones del fútbol inglés sumaron su onceavo partido consecutivo en Old Trafford sin anotar en el primer tiempo, y perdieron cuando Charlie Austin anotó por Southampton en el segundo tiempo. Los hinchas de United corearon "ataquen, ataquen" ante un plantel timorato y sin pólvora en la delantera, que sin duda debe extrañar al ariete mexicano Javier Hernández, convertido en



todo un depredador del área con Bayer Leverkusen luego de ser descartado por Van Gaal. United sigue quinto pero ahora está a cinco puntos del cuarto Tottenham, que remontó para vencer 3-1 a Crystal Palace.

ALEMANIA

Pizarro convocado para duelo dominiguero

El delantero peruano Claudio Pizarro fue convocado para el duelo de hoy (11:30 a.m.) entre su equipo Werder Bremen y Schalke 04 en el reinicio de la Bundesliga. Como se recuerda, Pizarro marcó gol en el último encuentro del 2015 ante el Eintracht Frankfurt de Carlos Zambrano. Este 2016 espera continuar fino de cara al gol. Werder Bremen necesita un triunfo para salir del fondo de la tabla. Actualmente se ubica en el puesto 16 de un total de 18 equipos con solo 15 puntos. Schalke 04 pasa por un mejor momento, ya que los azules se ubican sextos con 27 unidades y van por su segundo triunfo consecutivo en la Bundesliga.

PRIMEROS 45 MINUTOS FUERON NEFASTOS PARA EL BARZA

Barcelona ganó 2-1 al Málaga con golazo de Lionel Messi

"La Pulga" marcó el gol del triunfo con sensacional 'tijera'.

El Barcelona necesitó de un buen susto y de una más que probable reprimenda de su entrenador al descanso para llevarse los tres puntos de la cancha del combativo Málaga con un ajustado 2-1. La costosa victoria sobre los andaluces en la vigésimo primera fecha concedió el primer puesto provisional de la Liga española de fútbol a los azulgrana, que mañana contemplarán el duelo entre el Atlético de Madrid y el Sevilla con un punto de ventaja sobre los rojiblancos y un partido menos en su cuenta.

Aunque con muchas dificultades y cierta desidia durante los primeros 45 minutos de partido, los dirigidos por Luis Enrique hicieron lo que les correspondía en Málaga, recuperaron la cima del torneo con su peor versión y obligaron al Atlético, rival en la próxima fecha, a al menos un empate para llegar en cabeza al Camp Nou.



Barcelona sufrió para poder ganar este partido.

En ausencia del brasileño Neymar, baja por unas molestias musculares, el hispano-marroquí Munir, en el minuto uno de partido, y el argentino Lionel Messi, en el 51', firmaron el valioso triunfo de los azulgrana. Si los azulgrana salieron vivos del primer acto del duelo fue casi de milagro, gracias a un gol que se encontraron cuando aún no lo buscaban y a los reflejos de Claudio Bravo, que enmendó bajos los palos sus errores -no exclusivos- en la salida de balón.

REGALO DE MESSI

El argentino Lionel Messi regaló su camiseta a un joven hincha que se metió al campo tras este partido por la jornada 22 de la Liga BBVA. El video se ha vuelto, rápidamente, viral en YouTube. Mientras Lionel Messi felicitaba a sus compañeros por la victoria en el Estadio La Rosaleda, un pequeño aficionado ingresó al terreno de juego y abrazó al delantero en emotiva escena.

El joven besó el cuello de

Lionel Messi y le pidió su camiseta. El argentino, sin pensarlo dos veces, se quitó la indumentaria y se lo entregó al hincha que era retirado del campo por miembros de seguridad. Así se aprecia en las imágenes de YouTube. La victoria del Barcelona, con un golazo de 'tijera' en el segundo tiempo, del astro argentino, lleno de emoción y alegría a los hinchas del Barcelona. Cabe recordar que el argentino estuvo acompañado por Luis Suárez y Munir en la delantera.

HOY (2:45 P.M.) POR LA JORNADA 21 DE LA LIGA ITALIANA

Juventus vs. Roma: duelo por la Serie A de Italia

La Juventus, vigente campeón de la Liga italiana de fútbol, buscará hoy (2:45 p.m.) su undécimo triunfo consecutivo cuando reciba a la Roma en el partido que completará la vigésimo primera fecha del torneo. Con una nueva victoria, la Juventus podrá llegar por primera vez en la temporada a la cima del "calcio", si es que el Napoli, el único líder, no gana en



su visita a la Sampdoria.

En la primera rueda, la Roma se impuso por 2-1, pero los presentes de ambos equipos eran muy diferentes. La Juventus atravesaba un período crítico, que incluyó apenas un triunfo en los primeros seis partidos, mientras que el equipo de la capital se ilusionaba con pelear en los primeros lugares.

Ahora, el tetracampeón italiano muestra su mejor momento de forma en la campaña, con 10 triunfos seguidos en Liga, se ubica apenas dos puntos por detrás del Napoli y ya se colocó en las semifinales de la Copa Italia, después de ganarle 1-0 a la Lazio el miércoles.

○ A TRAVÉS DE FACEBOOK

Se convirtió en padre vocalista de One Direction

El vocalista de la banda británica de pop One Direction, Louis Tomlinson, anunció este sábado que tuvo un hijo varón con la estilista Briana Jungwirth. “Estoy encantado de anunciar que mi hijo nació. Está bien de salud y es increíble. Estoy muy feliz”, escribió Tomlinson en su cuenta de Twitter. El cantante empezó a salir con Jungwirth en mayo de 2015, después de romper con su novia de hace años, Eleanor Calder. En agosto se supo que estaban esperando un bebé. El vocalista de 24 años es el primer miembro de la banda, de cuatro integrantes, en ser padre. El grupo, muy seguido por adolescentes, ha vendido hasta el momento más de 50 millones de discos en todo el mundo.



○ EN MARÍA ANGOLA

Olivia Newton-John se presentará en Lima

La protagonista de la película musical Grease, Olivia Newton-John ofrecerá un concierto en el Centro de Convenciones María Angola, como parte de su gira **Summer Nights**, que incluirá también a Argentina y Chile dentro de su agenda. La recordada ‘Sandy’ interpretará sus grandes éxitos como Xanadu, Physical, Magic, Hopelessly evoted To You, entre otros temas.

CONDUCTORA
REGRESA A LA
TELEVISIÓN

LAURA BOZZO: “No se van a librar de mí. He vuelto”

‘Talk show’ más visto de México vuelve a Televisa con un programa nuevo.

Laura Bozzo, presentadora de televisión, regresa a Televisa y al prime time que ella misma instauró con 24 millones de personas pegados al televisor durante una hora y 15 minutos. Ella fiel a su estilo pro-

metió que iba a volver. Que se preparen, sus próximas víctimas: los desgraciados. Así es como les grita en directo a quienes considera culpables de haber engañado a su esposa, a su hija, a cualquiera. “Pedí a la cadena que me diera un tiempo para crear un formato nuevo y ahora puedo decir que Laura ha vuelto” dijo la abogada.

Bozzo tiene esa peculiar forma de hablar de ella misma en tercera persona. Su voz tie-

ne un tono siempre más elevado de lo necesario y apunta directamente al grano, pese a que ha recibido instrucciones de no dar ninguna entrevista ni adelantar detalles hasta la fecha del estreno, pero habla de ella con un orgullo, como encantada dice que ahora va hacer justicia, y a cumplir los deseos de mucha gente.

ÚLTIMO EPISODIO

No ha pasado ni un mes desde el último episodio de

Laura en México, el ‘talk show’ diseñado a su medida que comenzó en febrero de 1998 en Perú y que ha ido transmitiéndose de canal en canal por casi todo el continente. Las polémicas le han acompañado desde sus inicios. Con la despedida de Laura en diciembre, Televisa despejaba una de las acusaciones más fuertes que ha recibido en toda su historia: el Gobierno mexicano había abierto una investigación por

una supuesta violación de los derechos de los menores.

Laura había traspasado su vasto límite al cubrir el caso de unos adolescentes que asesinaron a un joven de 12 años en Chihuahua, norte de México. “Un niño que tortura no es un niño”, declaró entonces, y se mostró firmemente decidida a favor de que se juzgue igual a menores de edad que a los adultos por homicidio. Eso le trajo muchas consecuencias; sin embargo, ahora ella estará de regreso.

MOROCHA ASEGURÓ A PÍCARO MÉDICO PREFERIR A CHEMO ANTES QUE A LUIGGI

Dorita pidió consejos de amor a Dr. Max Sano

La guapa morocha Dorita Orbegoso pasó por el consultorio del “Dr. Max Sano” quien le dio una receta para encontrar a su hombre ideal, luego que ella se quejó de no tener suerte en el amor. La divertida parodia se verá este sábado en el programa “Paren esta vaina” que emite Panamericana Televisión al mediodía.

“Si estas en una isla solitaria, te piden elegir un compañero y están Marco ‘Chemo’ Ruiz y Luigi Carbajal, ¿a quién de tus

ex elegirías?”, consultó el pícaro doctor; a lo que Dorita replicó: “Hay doctor, sin pensarlo elijo a Chemo, del otro ni me acuerdo”.

En otro momento del sketch, Dorita Orbegoso, que lució un ceñido vestido rosado, le mostró al Dr. Max Sano los 12 tatuajes y los lugares de su escultural anatomía donde se los puso. En “Paren esta vaina” parodian la realidad nacional, siempre con el estilo humorístico de

Guillermo Rossini, Hernán Vidaurre, Giovanna Castro y José Mujica. El espacio cómico va cumplir cuatro meses al aire y va todos los sábados al mediodía por Panamericana Televisión.

Además de la esperada parodia con Dorita, Vidaurre estrena su personaje de ‘Daniel Arresti’, además una imitación donde el candidato ‘Galán García’ quiere bajar a su competencia Acuña en las encuestas, tirándole huevos.

○ TWD:

Daryl Dixon aparece herido en episodio 9

Todos los fans de The Walking Dead ya saben que el 14 de febrero es su única cita imperdible, porque será el estreno del episodio 9 que ha sido titulado “No Way Out”. Pero mientras pasan los días y el ansiado día se hace más cercano, la página oficial de AMC publicó algunas fotografías directas del episodio en el cual podemos ver a los personajes de Sasha, Abraham, el Padre Gabriel y Daryl Dixon, el cual luce bastante ensangrentado.



NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA



BUEN PADRE

LA CUARTA SALA PENAL DEJO SIN PISO LA RESOLUCIÓN DEL JUEZ SOBRE EL CASO ECOTEVA. ¿QUÉ DICE USTED SR. TOLEDO?

LA FISCALIA TRATA DE AMARRARME PARA NO SUBIR EN LAS ENCUESTAS... OIGA... ESCUCHENME BIEN "LO DE ECOTEVA ES UNA CANTALETA".

